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Mesdames et messieurs les représentants des autorités politiques et des associations, Chers 

membres et amis de Broye Source de Vie,  

 

Nous venons de boucler notre onzième année et avons déjà bientôt terminé la douzième. 

L’accélération du réchauffement climatique et la dégradation de l’environnement mettent en 

avant que les objectifs de l’association ne sont (malheureusement) pas encore atteints. Le 

réchauffement climatique a également un effet sur la quantité d’eau à disposition et donc sur 

la production agricole, qui souffrent des périodes de sécheresses. Mais la réalisation de 

certains projets commence à porter leurs fruits et attirent de nouvelles études qui pourraient 

déboucher sur des travaux de renaturation et préservation. L’intérêt sur les cours d’eau et les 

projets de renaturation auprès de la population est grandissant et de nombreuses demandes  

à l’association sont faites (principalement sur l’éducation à l’environnement). L’impact 

Broye Source de Vie est toujours bien présent.  

 

Après cette deuxième année de présidence, je souhaite remercier particulièrement tout le 

comité et Philippe Savary qui donnent temps et énergie pour le fonctionnement et la 

pérennisation de cette association. Je les remercie également pour leur confiance dans mon 

rôle en tant que présidente.  

 

Dans le but que la partie officielle ne soit pas trop longue et vous laisse le temps de discuter 

lors de l’apéritif en fin d’assemblée, je vais essayer d’être brève.  

 

Les projets continuent à se développer et à se concrétiser, malgré les petits désagréments que 

l’on peut retrouver dans de tels domaines. Je vais vous présenter rapidement l’avancées des 

projets, ils seront plus détaillés dans le point 9 de l’ordre du jour. 

 

Secteur Villeneuve-Surpierre :  

Les travaux de renaturation de la Broye et de la forêt alluviale sur 3km sont bientôt terminés. 

La partie génie civil s’est terminée fin août et celle de génie biologique sera prochainement 

lancée. 

La météo capricieuse de cet été a mis en avant la capacité à la Broye de reprendre ses 

marques et à éroder ses berges. C’est un projet que nous allons continuer de suivre sur les 

prochains mois et années pour voir l’évolution de la Broye et de ses berges, et cas échéant 

faire un état des lieux des résultats et vérifier que les objectifs soient atteints.  

 

Projet Valbroye ;  

Une étude de revitalisation de la Broye sur le secteur prioritaire est en cours. Des discussions 

entre la commune et le canton ont eu lieus afin de trouver des solutions quant à la 

compensation des terrains agricoles ou autres.  
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Projet Payerne :  

Un projet de renaturation de la Broye dans la ville de Payerne est en phase d’élaboration. Il 

vous sera présenté par le bureau mandaté pour ce projet. Selon les avancées, une mise à 

l’enquête pourrait être demandée pour le printemps prochain. Ce projet consiste a une 

amélioration de la Broye en aval du pont de Guillermaux. Nous sommes satisfaits que la 

Broye ait été prise en considération dans la traversée de la ville et sommes confiant quant à 

la suite de ce projet et ainsi qu’à la future collaboration avec la commune de Payerne. 

 

Projet Petite-Glâne :  

Le démarrage des travaux a pris du retard par rapport à l’agenda défini. En effet, la mise en 

place d’une association des communes est nécessaire pour la gestion de ce projet 

intercantonal et intercommunal. Cette création de l’association s’est vu quelque peu retardée 

en raison des lourdes démarches administratives. Les travaux devraient débuter en 2022, ce 

qui leur permettraient de bénéficier encore des sponsors qui avaient été trouvés. (Pour rappel 

le sponsor principal se dissout fin 2022).   

 

Autres 

Nous avons toujours une très bonne collaboration avec le Voyer des eaux du secteur de 

Payerne qui a lancé de nombreuses études sur la Broye dont l’amélioration des secteurs non 

prioritaires et qui a effectué différents petits aménagements pour diversifier le lit et les berges 

(exemple Pont-Neuf). 

 

 

Dossier irrigation :  

Le projet sur le pompage des eaux du lacs pour irriguer la plaine agricole est toujours 

d’actualité. Des investigations supplémentaires sont réalisés notamment par rapport à 

l’impact bénéfique ou négatif que cela aurait sur les cours d’eau. Nous espérons fortement 

que ce projet puisse aboutir.  

 

Manifestations : en 2020 et 2021 différentes manifestations ont pu avoir lieu malgré la 

situation sanitaire. Broye Source de vie a participé à la fête de la nature, au passeport 

vacances (Payerne). 2021 aurait dû être une année à comptoir, mais malheureusement, la 

version habituelle du comptoir broyard a été annulée. Une version soft est en train d’être 

développée, nous sommes dans l’attente d’informations supplémentaires pour découvrir 

comment Broye Source de Vie pourrait y participer.  

 

L’effectif de l’association est élevé et stable. Etant hors comptoir, il n’ y a pas eu le boom 

habituel de nouveaux membres.  

 

Nos finances sont saines. Notre caissier va vous les commenter en détail après mon rapport. 

Je le remercie chaleureusement pour son excellent travail. Je tiens à tous vous remercier pour 

le paiement de vos cotisations, source importante de rentrée pour notre association.  

Un énorme remerciement à nos différents sponsors qui nous soutiennent ! Sans eux et vous 

tous , Broye Source de Vie ne pourrait fonctionner de cette manière.  

 

Nous sommes heureux d’avoir lancé la première newsletters, nous espérons qu’elle vous 

a plu. Si vous ne l’avez pas encore lue, elle se trouve sur notre site internet.  
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Le nouvel exercice de l’année future devrait être marqué par les dossiers suivants :  

- Finalisation du projet Villeneuve 

- Début des travaux de la Petite-Glâne  

- Début des travaux de Payerne 

- Fête de la nature et passeport vacances 

- Participation à différentes activités (éducation à l’environnement) 

- Avancée du dossier de Valbroye 

- Prises de contact avec différentes communes pour envisager de nouvelles pistes 

(Moudon, Lucens, Curtilles, Féigny) 

 

Je souhaite terminer ces quelques lignes en remerciant sincèrement mes collègues du comité 

et Philippe Savary qui investissent beaucoup de temps et d’énergie pour suivre tous ces 

projets et aller de l’avant. Des collègues qui sont devenus des amis et qui font que cette 

aventure est telle qu’elle l’est. La charge de travail pour une association de cette taille et 

avec de tels objectifs demande un grand investissement. C’est pourquoi je les félicite pour 

toutes ses heures qu’ils ont donné pour cette belle rivière et région qui nous lie tous.  

 

Je remercie également et salue nos deux membres d’honneur, Eric Chatelanat et Gilbert Jöhr, 

qui sont toujours disponibles pour donner conseils et avis. 

 

Mes remerciements vont également aux communes, associations, fondations, services 

cantonaux et fédéraux, nos sponsors et aux bureaux mandatés dans le cadre des différents 

projets pour toutes leurs collaborations et confiance. Merci à la presse avec qui nous avons 

toujours bon contact et qui ont réalisés différents articles sur l’association.  

 

Et un grand merci à tous les bénévoles et toutes les personnes qui nous aide lors des différents 

événements ou autres et qui font vivre Broye Source de Vie. 

 

Et pour finir merci à vous pour votre confiance, et pour votre attention ! 

 

 Pour Broye Source de vie  

 

 

   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


